



FIAC
COORDINATION JEUNES

**ENSEMBLE pèlerins
sur la route vers RIO
23-28 juillet 2013**

« Allez, faites de toutes les nations des disciples! » (cfr. Mt 28,19)

Quatrième étape (Mars 2013)

RÉFLEXION BIBLIQUE - 4 «Malheur à moi si je n'annonce pas l'évangile» (1Co 9,16).

La mission n'est rien d'autre que l'annonce de l'Évangile. Mais il faut bien savoir en quoi consiste l'Évangile. On peut dire, en résumé, qu'il est le message de l'amour de Dieu pour les hommes. Mais cet amour s'est montré en deux moments. Le premier, dans la vie de Jésus de Nazareth, dans ses paroles et dans sa conduite en faveur des pauvres, qu'ils soient des exclus de la société ou des pécheurs considérés comme impurs, jusqu'à la mort. De ce point de vue, l'Évangile consiste à prêcher et à indiquer Jésus comme l'exemple maximum de vie morale. Mais l'Évangile a également une deuxième composante, qui consiste en la dimension du Jésus pascal ressuscité par Dieu et constitué Seigneur, de sorte que «soit que nous vivions, soit que nous mourions, nous sommes au Seigneur (Ro 14,8) car, par son intermédiaire, Dieu nous accueille comme ses nouveaux enfants. De ce point de vue l'Évangile consiste à proclamer Jésus non plus seulement et simplement comme un modèle à suivre, mais plutôt comme principe constitutif d'une nouvelle identité, la raison profonde de notre existence, comme "le seul", pour lequel il vaut bien la peine de vivre et de mourir.

L'EXPÉRIENCE DE FOI ET DE MISSION de Mary, une jeune de Philippines

Je suis née aux Philippines, et j'ai été élevée comme catholique dans ma famille.

Mon père a été loin de nous pendant plusieurs années à cause du travail et j'ai commencé à m'impliquer dans la paroisse depuis l'âge de 6 ans. Mon père étant loin de nous, j'ai donc grandi seule avec ma mère qui me suivait avec mon frère, de sorte que je me suis trouvée dans la paroisse comme dans une famille.

Pendant les années où j'allais à l'école, j'ai été bouleversée par la révélation que mon père dans la ville où il travaillait avait une autre famille. J'ai vécu des moments terribles: ce qui d'après moi était une séparation à cause d'une noble raison, en réalité c'était un mensonge. Je suis devenue une fillette rebelle. Je vivais une double vie: quand je n'étais pas dans l'Église je buvais, fumais, jouais à drag racing. Mais une série d'évènements permis par Dieu dans son grand Amour m'ont transformée. Il ne m'a pas demandé de renoncer à moi.

Ces évènements ont eu leur point culminant dans une très belle expérience de trois mois dans la Communauté oecuménique de Taizé. Cette période-là m'a aidé à découvrir, dans les moments les plus sombres, une lumière qui a continué de briller et qui m'a ramené chez moi. Pendant cet itinéraire de foi, mes expériences de joies et de douleurs, de mensonges et de trahisons, de chutes et de résipiscences m'ont formé, avec la grâce de Dieu, de telle façon que je suis devenue un témoin authentique.

On ne peut pas donner ce que l'on n'a pas. Mes diverses expériences m'ont permis d'écouter et de comprendre tant de jeunes en difficulté. Pour être des pêcheurs d'hommes il faut être des témoins authentiques. Mon histoire est devenue ma version personnelle de l'Évangile pour les autres. Celles qui me semblaient au début des pierres trompeuses d'achoppement sont devenues des tremplins vers le discipulat. Le Seigneur a fait cela pour moi. Il peut le faire pour vous aussi, si vous lui le permettez.

Bienheureux Joseph d'Anchiet Apôtre du Brésil!



Biographie

Né en 1534 à Tenerife, aux îles Canaries. Il a rejoint la Compagnie de Jésus et fut envoyé comme missionnaire au Brésil. Il a été ordonné en 1566 et il a occupé le poste de supérieur des communautés et provincial de toutes les missions au Brésil, travail qu'il a accompli avec beaucoup de sagesse et de sûreté. Il est décédé en 1597 et a reçu l'appellation « d'apôtre du Brésil. » Nous, les jeunes des JMJ de Rio 2013, nous l'invoquons de cette même façon !

Prière

Que, par votre exemple, nous puissions multiplier le fruit de l'activité missionnaire dans notre pays. Amen !

<http://www.rio2013.com/fr/la-journee/saints-patrons-et-intercesseurs>

COMMENTAIRE CRÉDO/4

Je crois en Jésus né de Marie

Nous croyons que Jésus Christ est né de Marie: une femme, une de nous. Par ce petit nom, si commun, si simple, nous tous, toute l'histoire des hommes et des femmes nous faisons irruption dans le Credo, nous aussi nous y sommes présents, avec nos vies, nos peines et nos joies.

En effet nous croyons que Dieu a choisi de remettre sa présence dans le monde au libre consentement d'une de nous, il s'est soumis à sa liberté (et à la nôtre). Il a choisi le premier une "porte étroite", celle à laquelle Jésus lui-même nous invite dans l'Évangile, la porte difficile: soit mettre son propre projet et son propre désir entre les mains d'un autre et rester dans l'attente qu'il soit réalisé par lui comme un don. Et cela l'a fait le premier ce Dieu qui peut tout et qui aurait pu venir au monde avec des effets spéciaux et des gestes merveilleux.

Croire que Jésus est né de Marie ne signifie pas seulement et simplement exalter Marie qui a su dire oui au Seigneur, mais il signifie avant tout prendre conscience du fait que la méthode de Dieu est celle de la remise à l'autre et à sa liberté, est celle de recevoir des mains libres de l'autre son propre accomplissement personnel. Et c'est à cette méthode qu'il nous invite à adhérer.

Et encore: dans le simple nom de Marie, nous trouvons dans le Credo la promesse que chacun de nos "oui" compte, fait la différence, change l'histoire et le monde. Marie engendre Jésus pour le monde, nous avons été appelés à engendrer le Royaume de Dieu pour l'histoire par chacun des "oui" que Dieu nous demande; Marie engendre Jésus pour le monde en le nourrissant et le faisant grandir dans son propre corps et dans son propre cœur, en méditant et gardant, en intercédant et écoutant: nous aussi, nous sommes également appelés à garder, faire croître, écouter et engendrer la Parole de Dieu qui nous visite continuellement.

Marie, mère de Jésus, nous précède et nous accompagne et nous croyons qu'elle est l'icône de l'Église et du croyant parce qu'elle est une de nous et a dit "oui"

« **Marie, modèle de l'Église** » Lumen Gentium 63

MESSAGE du PAPE BENOÎT XVI

4 À toutes les nations!

http://www.vatican.va/holy_father/benedict_xvi/messages/youth/index_fr.htm

PRIÈRE OFFICIELLE <http://www.rio2013.com/fr/la-journee/priere-officielle>